

CRV-X-03-17

SERVICIOS DE INVESTIGACIÓN Y ANÁLISIS

DIRECCIÓN

CONGRESO REDIPAL VIRTUAL X
Red de Investigadores Parlamentarios en Línea
Marzo-septiembre 2017

Ponencia presentada por
Mauricio Sánchez Morales

**“DEMOCRACIA CONSTITUCIONAL Y PARTICIPACIÓN
CIUDADANA EN TAMAULIPAS”**

Mayo 2017

El contenido de la colaboración es responsabilidad exclusiva de su autor, quien ha autorizado su incorporación en este medio, con el fin exclusivo de difundir el conocimiento sobre temas de interés parlamentario.

Av. Congreso de la Unión N°. 66, Colonia El Parque; Código Postal 15969,
México, DF. Teléfonos: 018001226272; (+52 ó 01) 55 50360000, Ext. 67032, 67034
e-mail: redipal@congreso.gob.mx

DEMOCRACIA CONSTITUCIONAL Y PARTICIPACIÓN CIUDADANA EN TAMAULIPAS

Mauricio Sánchez Morales

RESUMEN

El término democracia ha evolucionado a pasos acelerados en la historia del pensamiento político y jurídico del país, propiciando la intensificación en la incorporación de múltiples instrumentos de participación ciudadana que permiten su ejercicio de manera directa y semidirecta, en contextos emanados de un sistema representativo como el nuestro.

En ese sentido, se prevé una gradual devolución al pueblo de la titularidad de la soberanía o poder sobre todo, lo cual conlleva a estimar un nuevo paradigma al que se ha denominado democracia constitucional.

Cabe referir que Tamaulipas, a partir de su Constitución de 1921, se ha caracterizado por la promoción de la participación ciudadana, contando a la fecha con diez mecanismos vigentes.

No obstante, se observa una tendencia por incorporar figuras atrayentes y progresivas a los textos constitucionales, de las que destaca el presupuesto participativo, nacido en Porto Alegre, Brasil, bajo la finalidad de acercar a los gobernados con sus representantes, considerándolos parte activa de las cuestiones públicas.